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扫码下载新民客户端

围绕中心服务大局发挥职能作用
李强出席市人大常委会学习研讨会和市政协工作学习讨论会并讲话

本报讯 市委书记李强昨天分别出席市
人大常委会学习研讨会、市政协工作学习讨
论会并讲话。李强指出，要深入学习贯彻党的
十九大精神和习近平总书记对上海工作的指
示要求，从提高站位、创新发展、改革开放、人
才为先、民生为本、守好底线等方面，谋划和
推进上海的工作。市人大、市政协要始终坚持
党的领导，围绕中心、服务大局，充分发挥职
能作用，推动中央和市委决策部署全面贯彻
落实。

市人大常委会主任殷一璀、市政协主席
吴志明分别主持会议。

李强指出，过去五年，市人大、市政协始
终坚持正确政治方向，紧扣全市发展大局履
职尽责，市人大围绕执行政策、法制保障、工
作创新，市政协围绕协商建言、团结凝聚、协
商民主等，做了大量卓有成效的工作，为上海
经济社会发展和民主政治建设作出重要贡
献，对市人大及其常委会、市政协的工作给予
充分肯定。

李强在会上围绕市第十一次党代会和十
一届市委三次全会的工作部署，就如何谋划
上海发展、如何加快上海发展、上海发展为了
什么三个方面作了重点介绍，强调要提高站

位，面向全球、面向未来，对标国际最高标准、
最好水平，建设卓越的全球城市和社会主义
现代化国际大都市。服务全国大局，引领带动
区域发展，建设国际经济、金融、贸易、航运、
科技创新“五个中心”，提高国际国内服务辐
射能力，加快推动长三角一体化发展。深入谋
划上海今后二三十年乃至更长远参与全球竞
争的战略优势。要强化创新驱动，以科技创新
为切入点，带动观念、制度、模式、管理等全面
创新，积极探索商业模式、社会治理、人才政
策等方面的突破性创新。

李强指出，今年是改革开放 !"周年，要
以“改革开放再出发”的决心和勇气，做深做
透改革开放这篇大文章。自贸试验区建设重
点要加快探索建设自由贸易港；营商环境建
设要最大限度减少审批，不断优化服务；要抓
住用好中国国际进口博览会重大机遇，放大
带动效应。要秉持人才为先，着眼赢得竞争优
势广泛集聚人才，以改革红利释放人才红利，
进而强化发展动力。要坚持以人民为中心的
发展思想，不断满足人民群众对美好生活的
更高期盼、更高要求，让老百姓有更多获得
感、幸福感、安全感。要增强忧患意识，树立底
线思维，善于补齐短板，注重加固底板，抓好

超大城市公共安全管理，切实防范化解金融
风险。

李强强调，做好人大、政协工作，核心是
坚持党的领导，要以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，进一步增强“四个意
识”，坚决维护以习近平同志为核心的党中央
权威和集中统一领导，坚定贯彻落实中央和
市委的决策部署。市人大要在突出制度供给
上有新的作为，围绕全市工作大局，确定立法
项目，选好监督议题。要在密切联系群众上有
新的举措，深入开展大调研活动，发挥人大代
表联系群众的优势，及时反映群众所思所想所
盼，帮助群众解决问题，推动党委政府改进工
作。市政协要紧紧围绕中心贡献智慧力量，发
挥人才荟萃、视野开阔、联系广泛的优势，认真
开展协商议政、民主监督，多讲真问题、多提好
意见。要以增强履职本领为重点加强政协自
身建设，提高政治把握能力、调查研究能力、联
系群众能力、合作共事能力，加强政协委员队
伍建设，为委员履职尽责创造良好条件。

殷一璀指出，李强书记的讲话对把握全
市工作大局、领会市委决策部署具有重要指
导意义，我们要认真学习领会，更好地增强大
局意识，紧紧围绕上海创新发展、改革开放、

民生改善和城市安全谋划未来工作，加强制
度供给，把讲话精神切实体现在市人大常委
会工作报告、五年立法规划和 #"$%年工作要
点中，把市委对人大工作的要求贯彻落实好。

吴志明指出，今年是新一届市政协起步
之年，要在中共上海市委领导下，按照李强书
记对市政协工作的希望和要求，充分发挥协
商民主重要渠道和专门协商机构作用，围绕
强化创新驱动、突出制度供给、扩大服务功
能、创造品质生活积极履职尽责，为上海继续
当好新时代全国改革开放排头兵、创新发展
先行者广泛凝心聚力。

市委常委、市委秘书长诸葛宇杰，市人大
常委会副主任钟燕群、姜斯宪、徐泽洲、沙海
林、郑惠强、吴汉民、洪浩、薛潮，市政协副主席
姜平、赵雯、周汉民、蔡威、高小玫、方惠萍、王
志雄、张恩迪、李逸平、徐逸波出席相关会议。

市人大法制委、内司委、财经委、教科文
卫委、城建环保委、侨民宗委、外事委、农业与
农村委、常委会法工委，市政协学习委、提案
委、经济委、人资环建委、教科文卫体委、社法
委、民宗委、文史委、港澳台侨委、对外友好
委、地区政协联络指导组相关负责同志作交
流发言。

紧随雾步 霾来掺和
申城启动空气重污染蓝色预警

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）昨天白天，大雾
锁城，没想到昨日夜间起，霾也不甘示弱来掺
和，申城空气质量急转直下。市空气重污染应
急工作办决定，自昨晚 %时起启动空气重污染
蓝色预警和!级响应措施。受不利气象条件
和污染输送共同影响，昨日夜间至今天白天本
市空气质量为轻度至中度污染，个别时段重度
污染，首要污染物为 &'()*；预计今天夜间起
随着冷空气完全入境，空气质量将逐渐好转。

相关部门提醒儿童、老年人和心脏病、肺
病及其他慢性疾病患者尽量停留在室内，暂

停户外活动；一般人群减少户外活动，减少开
窗通风时间。室外作业人员采取必要的防护
措施。同时，倡导公众节约用电；出行尽量乘
坐公共交通工具，减少汽车上路行驶；暂停重
大群众性户外体育赛事。市、区两级政府还将

实施一些强制性措施———
" 石化!钢铁!化工!水泥!造船!印刷等重

点行业涉及大气污染物排放的企业和涉涂装工

艺的企业合理安排生产计划"减少污染排放#

" 除特殊工艺!应急抢险工程外"停止桩

类施工!土石方工程!建筑构件破拆!建筑材料

装卸!道路开挖!路面铣刨!房屋拆除等作业$

" 提高道路保洁频次$

" 工程渣土%建筑垃圾运输!散装建筑

材料车辆停止上路行驶$

" 严禁农作物秸秆! 废弃物露天焚烧&

严禁露天烧烤$

" 严禁燃放烟花爆竹$

" 中小学和幼托机构一律停止室外体育课

及户外活动" 迟到% 缺勤学生不作迟到或旷课处

理$ 学校根据学生出勤情况"灵活安排教学进度$

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）截
至目前，上海市第十五届人民
代表大会实有代表 %*!人。$*

日下午，市十四届人大常委会
第 !+次会议通过个别代表的
代表资格报告。

近期，黄浦区第二届人民
代表大会常务委员会第十一次
会议依法补选吴清为上海市第
十五届人民代表大会代表。普陀
区第十六届人民代表大会常务
委员会第九次会议依法补选蔡
威为上海市第十五届人民代表
大会代表。虹口区第十六届人民
代表大会常务委员会第十二次
会议依法补选高小玫为上海市
第十五届人民代表大会代表。上
海市第十四届人民代表大会常
务委员会第 !+次会议同意代表
资格审查委员会的审查报告，确
认吴清、蔡威、高小玫的代表资
格有效。由中国人民解放军
,!%(-部队选出的上海市第十
五届人民代表大会代表，中国人
民解放军 ,!%(-部队原部队长
吴俊宝已调离本行政区域。黄

浦区人民代表大会常务委员会决定接受陈永
亮辞去上海市第十五届人民代表大会代表职
务。长宁区人民代表大会常务委员会决定接受
董云虎辞去上海市第十五届人民代表大会代
表职务。虹口区人民代表大会常务委员会决定
接受金兴明辞去上海市第十五届人民代表大
会代表职务。依照代表法有关规定，吴俊宝、陈
永亮、董云虎、金兴明的代表资格终止。

又讯（记者 姚丽萍）昨天下午，市十四
届人大常委会第 !+次会议通过人事任免案，
决定任命吴清为上海市副市长。市委副书记、
市长应勇列席会议。
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红色基因传承

她复制了“镇馆之宝”《共产党宣言》

! ! ! !在中共一大会址纪念馆收藏的众多文
物中，第一个中译本《共产党宣言》无疑是
“镇馆之宝”之一。这个中译本是 $,("年 %

月由陈望道翻译、陈独秀和李汉俊共同校
阅的。由于原本书籍使用的纸张经过岁月
的沧桑，老化发黄发脆，这件珍贵的文物已
经并不适合长时间展出，目前正在馆中展
出的是它的复制本。虽然是复制本，但是上
面逼真的水渍，甚至还有纸张磨损的痕迹，
简直“以假乱真”，而这本《共产党宣言》的
复制者就是中共一大会址纪念馆保管部的
赵嫣一。

刮下铁锈做旧
中共一大会址纪念馆保管部位于淮海

路附近一个闹中取静的地方，一般人几乎很
难找到，在保管部中，除了通常可以看到的
办公桌之外，还有一个非常特殊的房间，这
就是赵嫣一的文物修复复制工作室，也是由
她一手打造的，《共产党宣言》复制件正是在
这里被制作出来的。
这两天，赵嫣一正在复制《新青年》杂志

的创刊号———《青年杂志》，“这本杂志的复
制已经接近尾声了，现在我正在对用于装帧
的铁钉进行‘做旧’处理。”赵嫣一边说边拿
出锈迹斑斑的订书钉，用一般手术用的探
针，从上面刮下铁锈之后，均匀地洒在装订
铁钉上，同时用毛笔蘸上淡墨水之后，涂在
锈蚀铁钉周围，并迅速地用手上的棉纸吸
水，“我们的工具买来之后，都进行了加工，

这样使用起来更加方便。别看这些订书钉现
在锈迹斑斑，实际上是买来通过酸洗处理，
使其迅速产生铁锈用于我们的‘做旧’中。”

圆环水渍以假乱真
说起当初复制《共产党宣言》，赵嫣一

表示，最难的地方就是要最大限度地还原
其沧桑感，“在这本《共产党宣言》封面的正
中有一个杯子留下的圆环水渍，作为我们
复制人员来说，要原原本本地展现出原来
这本书的所有情况，即使是水渍和霉斑。我
当时使用了超细喷笔逐层喷染模拟水渍，
从最终的效果来看，还是可以达到以假乱
真的效果。”
从复旦文博系研究生毕业之后，赵嫣一

于 ("$! 年来到了中共一大会址纪念馆工
作，当时主要是从事文物保护的工作，从
("$*年开始，赵嫣一开始接触文物复制工
作。虽然其读研主要方向是古代纸张和书画
修复，但是真正接触到革命文物复制工作的
时候，还是有很多新的工艺需要研究揣摩，
“每一次复制之前，我们都要研究原件的纸
张纤维、油墨等各种因素，特别是遇到像《共
产党宣言》这样的一级文物，提取的次数有
一定的要求，《共产党宣言》原件我们总共只
研究了三次，包括通过无损检测确定纸张的
纤维。”赵嫣一说，“复制工作的一个最大特
点，就是当一个工序开展之后，就一定要做
完才能结束，特别是纸张的做旧，一定要一
气呵成，否则颜色就会产生差异。”

满怀敬意精益求精
“("$-年，我们共复制文物总数 +(件。

("$.年复制了 **件文物。”中共一大会址

纪念馆保管部主任陈晓明说，“这些文物都
是由赵嫣一独自复制的，除了为中共一大会
址纪念馆、中共二大会址纪念馆等上海本地
展馆服务之外，还为淮安周恩来纪念馆、延
安革命纪念馆等外省市兄弟单位提供文物
复制服务。除了复制书籍之外，还复制过报
纸、信件和手稿等，其中为上海市历史博物
馆复制贺绿汀的《游击队歌》手稿，以及为静
安区毛泽东故居复制毛主席修改过的 $,!,

年 *月新华社庆祝上海解放社论稿。”
“我曾经为广东中山孙中山纪念馆，复

制过一件《$,$(年袁世凯特授孙中山筹办
全国铁路全权的任命状》。”赵嫣一说，“上
面有一枚非常大的印章，我采用摹刻的方
式在青田石上还原的，当时花了很多天才
完成。”
在赵嫣一看来，复制工作考验的是一个

人的综合能力，“通过我们的努力，复制文
物能够在上海乃至全国的展馆发挥教育宣
传作用，也保护了珍贵的文物原件，即使过
程十分枯燥，仍然是非常值得的。潜心研究
每件革命文物的细节，更让我对先烈的爱
国情怀和对党的忠贞满怀敬意，从而在工作
中精益求精，希望通过我们的努力，能够让
文物中的红色基因代代相传。”

本报记者 方翔


